

Les rikishi à surveiller – Aki basho 2007

Text par Alexander Herrmann
Photos par Carolyn Todd

Kotomitsuki

Me croirez-vous si je vous dis que je l'ai toujours su ? Peu importe. Je l'ai toujours su. Les fleurs les moins précoces sont souvent les plus belles, dit-on. Et celle-là est vraiment magnifique. Je suis vraiment impatient de voir ce qu'il va donner à l'Aki. Pourra-t-il être dans la course au yusho jusqu'à la dernière journée comme la dernière fois ? Peut-il rééditer son yusho d'il y a six ans exactement, lors de l'Aki basho 2001 ? Ou reviendra-t-il à ses habituels 8-7 ? Il n'a rien à perdre en septembre, mais tant à gagner. Et pas que lui – sa montée au rang d'ozeki pourrait marquer la naissance d'une nouvelle heya dominatrice.



Kisenosato

Son déclin et son possible découragement après son règne de quatre basho au rang de komusubi (il bloqua successivement les promotions de Miyabiyama et Kotomitsuki) empirent à chaque tournoi. Il a enfin fini par appuyer

sur le bouton « montée » de son ascenseur. Ses adversaires n'étaient pas toujours de son niveau cette fois-ci, mais qu'importe, les victoires devraient lui donner suffisamment de confiance pour affronter (et gagner !) à nouveau contre des rikishi de son propre calibre. Deux de ces victoires l'aideront sans aucun doute – il s'est défait des deux hommes qui l'ont empêché si longtemps de parvenir au rang de sekiwake. Au senshuraku il a battu Kotomitsuki pour son dernier combat comme sanyaku inférieur, l'écartant par là même de la course au yusho. Remets nous le couvert, Yukata !



Toyohibiki

Le vainqueur du Kanto-sho de juillet va se retrouver dans les rangs joi-jin pour ce basho. Le plus haut rang de ses adversaires au précédent tournoi n'était que de M8 et il nous reste à voir comment il s'en tirera face aux sanyaku et aux meilleurs maegashira. Il a sans nul doute la carrure, mais qu'en

sera-t-il de son inexpérience ? Ce sera la première fois qu'il aura si peu de marge de manœuvre, donc personne n'attend de lui qu'il s'arrogue un nouveau sansho. Toutefois, un petit kachi-koshi est à sa portée. En tous les cas, il recevra quinze grandes leçons à Tokyo dans sa future ascension vers les sommets. Au fait, vous avez vu le peu de bruit qu'a fait sa promotion comme heyagashira de la Sakaigawa-beya ?



Tamakasuga

Il a eu 35 ans en janvier et a commencé sa carrière à l'époque où le sumo en ligne en était à ses balbutiements. Entré comme Ms60TD (il ne sera pas le seul tsukedashi de ce numéro), il a connu une ascension lente mais soutenue. Après douze kachi-koshi il était en makuuchi, et se maintenait dans le haut des rangs maegashira les sept années suivantes. Une blessure fin 2002 le

fit glisser et il n'a été vu au dessus du rang de M10 qu'à deux reprises depuis – les deux fois avec un résultat terrible à la clé. Il est toujours capable de bouger les juryo et le bas de la makuuchi, et il va prouver une fois de plus qu'il reste de la vie dans cette vieille carcasse. Encore beaucoup ? On verra bien.



Wakakirin

Pourquoi lui ? Juste parce que je l'aime bien ? Peut-être. Mais maintenant il a une deuxième chance de satisfaire toutes les attentes que l'on plaçait sur lui trois ans auparavant. Il semble avoir récupéré de la santé et est sur la bonne voie. Un peu plus mature maintenant, il a pu prendre de l'expérience en makushita dans l'intervalle qui devrait bien compléter son talent naturel. Accompagnons-le dans son voyage pour se montrer à la hauteur de son grand nom.



Ichihara

Oh non, pas encore ! Tout le monde pensait qu'il parviendrait enfin en juryo et que l'on pourrait le voir gravir plus loin dans les rangs salariés. Un bas de division juryo inhabituellement solide le laisse de nouveau sur la touche. Il a fait ses débuts avec l'option 'turbo diesel' comme Ms10TD, mais son turbo est manifestement défectueux et son ascension dans le banzuke a la rapidité de celle d'un 38 tonnes. Pas mal de puissance et de bruit, mais

impossible d'avancer rapidement. Le dernier rikishi en position de 1 ouest qui n'ait pas été promu avec un kachi-koshi était Kotonishiki. On sait tous ce qui se passa par la suite – il prit sa retraite seulement un basho plus tard. Espérons qu'Ichihara n'aura pas à subir le même sort.

Minami et Minaminoshima

Juste pour rire... les si différents « gars du Sud ». la petite bombe de la pépinière de talents de l'Onoe-beya et le Tongien laborieux de la Musashigawa-beya vont avoir une chance réaliste de se rencontrer en basho pour la première fois (les gyoji en frissonnent déjà...). Ils sont assez similaires en taille, mais il y a une différence de 40 kilos entre eux. Yotsu contre Oshi, qui sera le vainqueur ?

Hakiai

Il a commencé comme un grand espoir comme Ms15TD en mars 2005. Après avoir combattu dans seulement trois basho il s'est blessé et a connu kyujo après kyujo. Hakiai est revenu dans le show avec un 3-0 dans la classe de maezumo du Nagoya de cette année. Les attentes en ce qui le concerne sont élevées, mais il reste à voir s'il est capable de revenir. A 25 ans il n'est pas exactement un petit jeune mort de faim et, si l'on s'attarde sur ses scores, on ne peut pas non plus le qualifier d'expérimenté. Bien d'autres auraient perdu la foi et seraient partis mais il a à l'évidence une volonté d'airain de devenir sekitori. Et nous voulons voir ce caractère, nous voulons le voir grimper dans les rangs auxquels il se trouvait deux ans auparavant. Hakkeyoi, Hakiai !